

Los amantes del Pokémon están de pláceme

HACE unos años la fiebre de estos videojuegos japoneses llegó a nuestro país y era normal ver a muchos niños y jóvenes con esa distracción que no se ha terminado en la tierra del Sol Naciente.

Para satisfacer a los seguidores de este entretenimiento, las autoridades postales japonesas pusieron en circulación en julio de 2022 dos hojas diferentes con personajes de este interesante juego.

La primera contiene 10 sellos, cada uno por valor de 63 yenes, que

tienen la apariencia de tarjetas clásicas del juego y revelan a personajes favoritos de la nueva generación como Pikachu, Eevee, Magikarp y Mewtwo.

La segunda hoja también incluye 10 sellos similares, pero estos por valor facial de 84 yenes cada uno. Muestran a Pikachu y otros jugando juntos en diferentes ambientes de las cuatro estaciones del año.

Además, en agosto emitieron una edición especial limitada para entrenadores del juego, por valor de 4 000 yenes.



Hoja de 84 yenes.

Esta incluye ocho sellos con cartas especiales del juego, cada uno por valor de 84 yenes, y exponen a íconos como Venusaur, Charizard y Blastoise.

Nada, que cuando se conocen los gustos de

los clientes y se quieren complacer, la innovación produce maravillas que no se contradicen con su uso en la función principal del sello postal, pero le dan un valor agregado muy interesante. ¡Disfrútelos!

Palabreando

Por María Luisa García Moreno

Rusia vs. Ucrania

CON respecto al conflicto bélico aupado por los medios de comunicación y la reacción internacionales, el cual afecta a dos antiguas repúblicas soviéticas, a dos comunidades hermanas, para beneficio de los que siempre sacan partido de la división y de las guerras, se han realizado precisiones ortográficas y relacionadas con el léxico.

El gentilicio que corresponde a los nacidos en Ucrania es **ucraniano**, que se prefiere a **ucranio**, aunque ambas formas son correctas. La capital de esa nación europea es **Kiev**, con la **e** tónica; y los habitantes de Kiev

son **kievitas** o **kieveños**. La segunda ciudad de Ucrania es **Járkov** (se pronuncia /járkov/ y no /yárkov/). **Donetsk**, **Lugansk** y **Dombás** son los nombres de ciudades limítrofes y, por ende, más afectadas por el conflicto.

Con respecto a las fuerzas que se enfrentan, vale recordar que **ejército** se escribe con mayúscula solo cuando se refiere al “conjunto de las fuerzas aéreas o terrestres de una nación”. Como nombre de una institución lleva inicial mayúscula independientemente de que se hable de uno o varios. Sin embargo, cuando alude a un conjunto de militares,

sea cual sea su magnitud –tropa, pelotón, regimiento...– va en minúsculas.

Los nombres de las unidades militares y los grados se escriben con minúsculas.

Tropa es el “conjunto de soldados, cabos, cabos primeros y cabos mayores”; es decir, se refiere a los militares que están por debajo de los suboficiales y los oficiales. No obstante, cuando se utiliza en plural, tiene un significado más general: “conjunto de cuerpos que componen un ejército, una división, una guarnición” u otra agrupación. **Militar** es el término adecuado para referirse a

los “integrantes de un Ejército o de alguna de sus divisiones”. **Soldado** se aplica al “escalafón inferior del ejército, el de los militares sin graduación”.

El término **contraofensiva**, que el *Diccionario de la lengua española* define como “ofensiva que se emprende para contrarrestar la del enemigo”, se escribe en una sola palabra, sin espacio ni guion intermedios, pues **contra** funciona en este caso como prefijo y, como tal, va unido a la palabra a la que acompaña.

Ojalá estas precisiones se volvieran innecesarias y desapareciera, de una vez por todas, la filosofía de la guerra.